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Муфтияты Центрального духовного управления мусульман России, действующие в
Уральском федеральном округе, вплотную займутся интеграцией мигрантов-мусульман.
Об этом заявил на итоговой пресс-конференции в Тюмени по итогам заседания Совета
муфтиев ЦДУМ России главный муфтий УрФО Ринат Раев.

  

«Кто поймет мигрантов-мусульман лучше, чем их единоверцы», - отметили муфтии
Урала. Именно они составляют значительную часть прихожан мечетей крупных городов
Уральского федерального округа. С ними уже сейчас ведется постоянная работа.

  

Например, в мечети Нового Уренгоя в течение года действовали курсы русского языка
для трудовых мигрантов. Как уточнил в беседе с корреспондентом IslamRF.Ru муфтий
РДУМ ЯНАО Хайдар Хафизов, год назад при помощи таджикских и кыргызских
общественных организаций были сформированы группы слушателей, которые раз в
неделю посещали занятия по русскому языку в мечети. Это был совместный проект
РДУМ и администрации города. Курсы вела специально привлеченный преподаватель
русского языка.  

  

По словам муфтия, знания языка у них существенно улучшилось, однако мигрантов
несколько разочаровало то, что по окончании курсов они не смогли получить
государственный сертификат о знании русского языка, который с 1 декабря требуется
для трудовых мигрантов. РДУМ ЯНАО просто не обладает такими полномочиями,
признался муфтий. «Мы им оказываем братскую помощь, когда они к нам обращаются,
можем накормить, напоить, но взять на себя функции по интеграции мигрантов мечети
не могут, для этого должны государством создаваться специальнные центры», -
поясняет Хайдар Хафизов.

  

Что же касается режима ужесточения миграционного режима в Новом Уренгое,
религиозный деятель пояснил, что эта мера оправдана. В прошлом году в город въехало
более 30 тыс мигрантов, часть уехала, но 12 тыс остались, это увеличивает нагрузку на
социальную инфраструктуру города. «Ямал — зона особая, пограничная, с суровыми
климатическими условиями, тем, кто приезжает сюда честно работать, мы говорим
добро пожаловать, мы готовы оказывать им всяческую поддержку, но тем же, кто
приезжает на Ямал с иными целями, мы не рады», - заключил муфтий.
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